

# Fotoaktion »Typisch TUM«

Im Jubiläumsjahr veröffentlicht TUMcampus Ihre persönlichen TUM-Ansichten. Alle Angehörigen der Universität können Lieblingsfotos ihres Arbeits- oder Lehr/Lernumfelds, interessante Details oder einfach ihre persönliche Perspektive auf »Typisch TUM« beisteuern. Die schönsten Leserfotos werden in TUMcampus 2018 präsentiert.



Johannes Metsch, Michael Suda, Luis Thum Sánchez und Vince Held (v.l.) eroberten den Mount Yale in Colorado.  
© eine unbekannte Bergsteigerin

»It's all about fire« lautet die Zusammenfassung einer spannenden Exkursion in den mittleren Westen der USA. An der Forschungsreise haben Professoren und Studierende der TUM und der Yale University teilgenommen. In Colorado und New Mexico wird das trockenste Frühjahr seit Beginn der Wetteraufschreibungen verzeichnet. Die Sorge um die Wälder und vor allem deren Rolle als Wasserspeicher und Regulator bestimmen daher den Umgang mit diesen empfindlichen Ökosystemen. Die Unterdrückung kleiner Feuer hat in der Vergangenheit zu einer Akkumulation von brennbarem Material geführt, so dass heute Katastrophen immer wahrscheinlicher werden, wenn nicht entsprechende forstliche Maßnahmen getroffen werden. Spannende Tage in Wäldern mit einem Zerstörungsregime, das bislang in unseren Breiten eine eher untergeordnete Rolle spielt.

Die von der Stahl-Stiftung finanziell unterstützte Exkursion gehört im Rahmen der Yale-TUM-Kooperation zu einem Austauschprogramm, das seit Anfang der

80er-Jahre zwei erfolgreiche forstliche Ausbildungs- und Forschungsinstitutionen miteinander verbindet. Neben den Exkursionen in Europa und den USA sind auch zwei Summerschools im Programm. Am »freien« Tag der diesjährigen Exkursion stand die Besteigung des Mount Yale auf dem Programm. Den 4328 Meter hohen Gipfel haben allerdings nur TUM-Mitglieder erreicht. »Wir haben den Gipfel einfach noch um drei Fuß erhöht. Er ist somit höher als der Mount Princeton. Der Antrag auf Umbenennung des Mount Yale in Mount TUM wird wohl in den Mühlen der Bürokratie zermahlen« so Vince Held, der das nächste Jahr im Austauschprogramm in Yale verbringen wird.

---

**Einsendeschluss: 26. November 2018**  
[redaktion@zv.tum.de](mailto:redaktion@zv.tum.de)

---